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O COMPLEXO DA 
MILITÂNCIA ECOLÓGICA 

Em documento elaborado pelo 
Programa das Nações Unidas para o 
Meio Ambiente (PNUMA) e pela Or-
ganização das Nações Unidas para 
Alimentação e Agricultura (FAO), no 
âmbito da Década das Nações Uni-
das para a Restauração dos Ecossis-
temas 2021-2030, a ONU pediu que 
os países cumpram o compromis-
so de restaurar pelo menos 1 bilhão 
de hectares degradados de terra na 
próxima década.

Os países precisam, segundo o 
documento, assumir compromissos 
igualmente voltados à restauração 
dos oceanos. A ONU destaca, ainda, 
que a humanidade já usou 1,6 vezes a 
quantidade de serviços que a nature-
za pode fornecer de forma sustentável. 
Uma informação sobre o relatório da 
ONU chamou atenção. Pela primeira 
vez, além de calcular o custo da res-
tauração dos ecossistemas – aproxi-
madamente 200 bilhões de dólares 
por ano -, a organização também es-
timou que para cada dólar investido 
na restauração outros 30 dólares são 
criados em benefícios econômicos.

Que bom que o mundo se volta 
para a melhoria da condição da na-
tureza com o olhar apurado sobre o 
crescimento econômico. É possível 
consolidar a atividade econômica 
com a preservação ambiental, com 
sua restauração ou com compensa-
ção sobre os desgastes inevitáveis.  
No Rio Grande do Norte, esse sempre 
foi um fator difícil de equalizar.

Se passarmos a narrar aqui a quan-
tidade de fatos, de decisões judiciais, 
de militância ecológica dentro de 
instituições que criminalizaram a ati-
vidade econômica, faltaria espaço. 
Instalou-se uma clara militância eco-
lógica que deve ser combatida. 

Se cada órgão fiscalizador ou li-
cenciador puder olhar com equilíbrio 
para a importância da atividade eco-
nômica aliada ao desenvolvimento 
sustentável o Estado será o grande 
beneficiado. E quando o Estado cres-
ce a vida da sociedade melhora.   

O agronegócio, por exemplo, é 
a prova de que a sustentabilidade 
está presente. Produz comida para 
um bilhão de pessoas de centenas 
de países, cresce a taxas bem supe-
riores à média brasileira e expande a 
produção baseado não em aumento 
de área, mas na inserção de tecnolo-
gia e industrialização dos processos 
produtivos. As lavouras, por exemplo, 
ocupam de acordo com IBGE apenas 
7,8% do território nacional, enquanto 
as pastagens 21,2%. 

De acordo com o Cadastro Am-
biental Rural do Ministério do 
Meio Ambiente, metade da área 
das propriedades são preservadas, 
ou seja, o produtor tem consciên-
cia de que o dilema da economia 
está bem presente no seu negócio. 
Desafio mesmo é no meio urbano, 
onde despejamos esgoto nos rios 
sem qualquer tratamento e destina-
mos mal nosso lixo - papel do poder 
público –, mas basta uma chuva para 
mostrar que a culpa não é só dele. 

Nelson Rodrigues identificou o 
nosso “complexo de vira-latas” após 
a derrota do Brasil para o Uruguai no 
Maracanã e, passados 71 anos, supe-
ramos a derrota, mas não o complexo. 
Por alguma razão sentimos um certo 
prazer em dizer que o Rio Grande do 
Norte faz tudo errado. Tratando-se 
de meio ambiente nosso complexo é 
mais visível, onde desacreditar nossa 
imagem parece conferir um ar inte-
lectual ao mensageiro.

O crescimento sustentável pres-
supõe que o equilíbrio tenha valor. 
Por isso a importância de vender-
mos a imagem correta, de nos or-
gulhar do que fazemos bem - pois 
isso incentiva a fazer melhor e agre-
ga valor ao produto – e criticarmos 
construtivamente o que temos de 
melhorar. Esse é nosso grande de-
safio, atentar para os dados, aban-
donar o complexo de vira-lata, pa-
cificar os radicalismos, exercitar a 
maturidade e o bom senso, em es-
pecial dos agentes públicos.

EDITORIAL

BARRADOS NO BAILE

QUEM FALOU POR ÁLVARO?

A MENSAGEM DA CBF

MUDANÇA DE PERFIL

BOA JOGADA

DISCUSO 

GUERRA DAS CPIS

NAS ENTRELINHAS

O Governo do RN disse que não queria sediar a 
Copa América, mesmo antes de qualquer convi-
te formal. A prefeitura de Natal deixou escapar, 
sem declaração pública do prefeito, que queria 
sediar mesmo sem convite formal. Enquanto 
isso, o governo federal já tinha dito a CBF que 
a Copa deveria acontecer em estados onde os 
governadores sejam aliados politicamente ao 
presidente Bolsonaro.

Estranhamente, enquanto o prefeito buscava re-
cursos para construir um hospital e mantinha o 
silêncio sobre o interesse em sediar a Copa Amé-
rica, uma legião de mensageiros tentava colocar 
palavras na boca de Álvaro. O desejo de fazer jogo 
político perdeu o prumo.

O Secretário Geral da CBF declarou que entrou 
em contato com a Governadora Fátima Bezer-
ra para sondá-la sobre o interesse do RN em se-
diar a Copa América. A mensagem enviada por 
WhatsApp foi “Boa tarde, governadora. É Walter 
Feldman, seu colega da época de câmara fede-
ral”. A mensagem se perdeu em meio a tantas 
outras que ela recebeu durante a tarde. A gover-
nadora só leu a noite.

No começo da atuação como ministro Fábio Faria 
havia amenizado um pouco os ataques do presi-
dente Bolsonaro contra a imprensa, até o cerca-
dinho dos recados havia sumido. Mas, parece que 
quem foi convencido do estilo a ser adotado foi o 
próprio ministro. Agora Fábio passou a concordar 
com tudo que o presidente faz, fala e diz, repetin-
do até o estilo do chefe. A tentativa de “domes-
ticar” a imprensa é a pior parte dessa mudança.

De um assessor do 
prefeito Álvaro Dias 
sobre a Copa Amé-
rica: ele nem está 
com isso na cabeça. 
Foi para Brasília em 
uma viagem progra-
mada anteriormente 
para tratar do hospi-
tal municipal. 

Médica infectologista, a Senadora Zenaide Maia, 
tem se destacado na CPI da Covid-19 do Senado 
Federal. Ela participa dos depoimentos sem fazer 
perguntas, mas colocando sua opinião como mé-
dica. A experiência da senadora é uma aula para 
os colegas do senado que não sabem nada de 
medicina, ciência ou Covid, e mesmo assim arris-
cam opiniões superficiais.

A Assembleia Legislati-
va vai viver momentos de 
guerra. Duas CPIs, a do 
Arena e a da Covid, vão 
fazer oposição e situação 
entrar em guerra. Prever 
o resultado das duas CPIs 
está fácil. Não vai dar em 
nada. Sobrarão as feridas 
políticas.

Expediente
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Após seis anos atuando 
como vereador e dois anos 
atuando como deputado esta-
dual, Sandro Pimentel voltou à 
vida civil, como vigilante notur-
no na Universidade Federal do 
Rio Grande do Norte (UFRN), 
cargo que ocupa desde 1991.

O agora ex-deputado esta-
dual, de 55 anos recém com-
pletados, diz que a vida está 
ótima e que se sente aliviado 
pelo retorno das atividades 
como servidor público. 

“Eu tinha seis livros para 
ler e já li todos. Agora estou 
tendo qualidade de vida, coi-
sa que eu não tinha antes”, 
afirma Pimentel.

Com plantões noturnos in-
tercalados que o permitem 
passar os dias na casa que 
hoje divide apenas com a es-
posa, já que os três filhos não 
moram mais com o casal.

Responsável pela instala-
ção, ainda em maio de 2020, 
da Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) da Assem-
bleia Legislativa do Rio Gran-
de do Norte para investigar o 
contrato do governo do esta-
do com a Arena das Dunas, 
Sandro Pimentel agora volta 
todas as atenções para as ati-

vidades domésticas.
Enquanto parlamentar no 

Palácio José Augusto, sede do 
Legislativo estadual, ele inves-
tigou, como é no caso da CPI 
da Arena das Dunas, prejuízos 
milionários aos cofres públicos. 
Hoje, longe da política, ele de-
dica a maior parte do tempo 
para fazer trabalhos simples, 
como o de lixar e pintar cadei-
ras. “Não é que eu não possa 
pagar [para fazer trabalhos do-
mésticos], mas é que são coi-
sas que me divertem, que eu 
sempre fiz. Isso me faz bem”, 
diz animado.

Sobre o processo de cas-
sação do mandato, Sandro 
afirma estar “revoltado com a 
injustiça” mas que aprendeu 
a olhar, sempre, para frente. 
Ele pretende entrar com um 
recurso no Supremo Tribunal 
Federal (STF) e recorrer até 
exaurir todos os direitos legais 
na tentativa de reaver o man-
dato conquistado com mais 
de 19 mil votos. Contudo, afir-
ma não ter o desejo de voltar 
à vida política. “Fiquei decep-
cionado. Não com a política 
em si, pois ela é pura, mas 
com alguns que fazem a polí-
tica”, desabafa.

Sandro Pimentel teve o man-
dato de deputado estadual cas-
sado, em março deste ano, pelo 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
por ‘captação ilícita de recur-
sos financeiros’ na campanha 
eleitoral de 2018. Isso por que 
o ex-deputado descumpriu a 
norma prevista no art. 22, §1º, da 
Resolução do TSE 23.553/2017, 
que determina “as doações fi-
nanceiras de valor igual ou su-
perior a R$ 1.064,10 só poderão 
ser realizadas mediante trans-
ferência eletrônica entre as 
contas bancárias do doador e 
do beneficiário da doação”.

Entretanto, segundo o TSE, Pi-

mentel depositou R$ 35.350,00 
na conta eleitoral em depósitos 
acima do valor que determina 
o tribunal. “Meu erro foi não ter 
feito 30 depósitos de R$ 1 mil. 
Foi um deslize da loucura da 
campanha”, afirma Sandro.

O ex-deputado diz que se ti-
vesse usado dinheiro público es-
taria em uma situação melhor. 
“Se tivesse usado dinheiro públi-
co a Justiça teria me condenado 
a devolver o dinheiro, nem que 
fosse uma ou duas vezes mais, 
mas como o dinheiro usado era 
meu como a Justiça me conde-
naria a me devolver meu próprio 
dinheiro?”, questiona.

Apesar de assumir o erro, 
Sandro diz que a cassação de 
seu mandato de deputado es-
tadual não é uma coincidência. 
“Eu sei que a cassação do meu 
mandato não foi por um erro de 
contabilidade, isso foi apenas 
uma desculpa”, afirma.

Ele lembra das denúncias 
apresentadas no plenário da As-
sembleia Legislativa (ALRN) e da 
abertura da CPI da Arena das 

Dunas, a qual foi ele foi o relator. 
Eu mexi com gente grande. 

Mexi com a multinacional que 
construiu a Arena das Dunas, 
com o grupo Rosalba, que era 
governadora, e com o grupo Al-
ves. Ou seja, o motivo da minha 
cassação não foi falha técnica”, 
declara Sandro.

SANDRO PIMENTEL VOLTA À 
VIDA CIVIL DECEPCIONADO 
COM O MEIO POLÍTICO

“O MEIO 
POLÍTICO 
NÃO 
SERVE 
PARA AS 
PESSOAS 
DE BEM”

AFASTADO DA POLÍTICA APÓS DECISÃO JUDICIAL, SANDRO PIMENTEL CONTA AO NOVO SOBRE A VOLTA À VIDA CIVIL, 
COMO VIGILANTE NOTURNO NA UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE DO NORTE (UFRN)

O ex-deputado estadual, de 55 anos, diz que se sente aliviado por voltar à rotina de servidor público federal

SANDRO PIMENTEL, 
EX-DEPUTADO ESTADUAL

A cassação do mandato

“Eu mexi com gente grande”

NARYELLE 
KEYSE
REPÓRTER
@naryellekeyse

Rogério Vital

Assista a 
entrevista com 
o ex-deputado 

Sandro Pimentel
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Quem imagina que 
os péssimos resultados 
do futebol potiguar se-
riam a marca mais ter-
rível da atualidade, não 
tem ideia de que a pior 
parte da história vergo-
nhosa pode começar  
fora dos campos. A pos-
sível manipulação de 
resultados de jogos do 
Campeonato Potiguar 
é investigada pelo Mi-
nistério Público do Es-
tado do Rio Grande do 
Norte (MPRN).

Instaurado no último 
dia 25 de maio, o Proce-
dimento de Gestão Ad-
ministrativa, oriundo de 
uma representação feita 
pela própria Federação 
Norte-rio-grandense de 
Futebol (FNF), foi aberto 
pelo promotor Luiz Edu-
ardo Marinho da 79ª Pro-
motoria de Justiça da 
Comarca de Natal. A en-
tidade esportiva pediu 
ao MP que investigasse 
a possibilidade de frau-
de no jogo entre Globo e 
Santa Cruz de Natal, no 
último dia 23 de maio. 
O placar terminou 3 a 2 
para o Santa Cruz. 

 A motivação que le-
vou a FNF a pedir a ação 
do órgão ministerial foi 
o vídeo de uma confu-
são que aconteceu após 
o apito final da referida 
partida, onde atletas da 
equipe do Globo apare-
cem em uma discussão 
ríspida com o presiden-
te de honra do clube, 
o  empresário Marconi 
Barretto.

As cenas ganharam 
repercussão nas redes 
sociais e na imprensa, 
e acabou chegando ao 
presidente da FNF, José 
Vanildo, que determinou 
o envio do caso às auto-
ridades, além do MPRN, 
o Tribunal de Justiça 
Desportiva do Rio Gran-
de do Norte (TJD-RN) 
também foi provocado. 

MPRN investiga suspeita de fraudes 
em jogos do futebol Potiguar
PARTIDA ENTRE GLOBO E SANTA CRUZ DE NATAL, DISPUTADA EM 23 DE MAIO, MOTIVOU A ABERTURA DE 
PROCEDIMENTO INVESTIGATIVO PARA APURAR A SUSPEITA DE MANIPULAÇÃO NO CAMPEONATO ESTADUAL

“A FNF pede ao Tribunal 
que apure e elucide os 
fatos para que não haja 
dúvidas sobre a correção 
de clubes e equipes em 
campo. Em casos con-
firmados, a FNF pede ao 
Tribunal que puna rigo-
rosamente os envolvidos 
nos casos”, disse a FNF.

O que está sob investi-
gação ministerial é espe-
cífico e recai sobre o time 

de Ceará-Mirim. A inves-
tigação vai além dos 90 
minutos disputados na 
tarde daquela segun-
da-feira, e analisa uma 
suposta parceria que o 
clube tinha com uma 
empresa de gestão que 
estava participando da 
administração da Águia.

Apesar de levantadas 
suspeitas sobre outros 
jogos envolvendo outros 

times, o caso do Globo 
foi o que chegou ao MP 
e está sendo investiga-
do sob os cuidados do 
promotor Luiz Eduardo 
Marinho.“O que chegou 
para mim especifica-
mente foi relacionado a 
esses fatos do Globo e 
logicamente, por conse-
quência, com relação a 
essa parceria que o clu-
be tinha”, diz o promotor 

Luiz Eduardo Marinho 
que também falou sobre 
outros casos de possí-
veis fraudes levantadas 
nas redes sociais e di-
vulgadas pela imprensa. 
“Eu vi essas questões de 
Palmeira e Assu. Ilações 
existem nas redes sociais 
e na imprensa esportiva. 
Agora o MP não pode ser 
o corregedor do futebol”, 
completa o promotor.

A parceria citada pelo 
parquet é entre o Globo 
e a empresa S. A. Sport, 
sediada em Rio Branco, 
capital do Acre, e que 
atua, segundo o registro 
cadastral da empresa, 
com “treinamento em 
desenvolvimento profis-
sional e gerencial”. A em-
presa é comandada por 
uma psicóloga e por seu 
esposo, um ex-jogador 
de futebol que no Brasil 
atuou apenas pelo Corin-
thians Alagoano e depois 
fez carreira praticamente 
inteira no futebol euro-
peu, principalmente na 

Bulgária e em Portugal.
Desde o início da tem-

porada a dupla passou a 
atuar na gestão do time 
de Ceará-Mirim e per-
maneceu até o polêmi-
co episódio do dia 23 de 
maio envolvendo joga-
dores e o presidente de 
honra do clube, o em-
presário Marconi Barret-
to. Antes do jogo contra 
o Santa Cruz, o manda-
tário alterou a formação 
inicial do time, escalan-
do entre os titulares os 
zagueiros Bruno Costa 
e Helber, que não eram 
opção número do trei-

nador. Os atletas esco-
lhidos para começar o 
jogo, chegaram ao clube 
através da parceria com 
a S. A. Sport, no início do 
Campeonato Potiguar, e, 
segundo a assessoria do 
clube, foram desligados 
após o jogo junto com a 
empresa. Contudo, até o 
fechamento dessa maté-
ria, a rescisão contratual 
deles ainda não havia 
sido publicada no BID.

Na tentativa de en-
contrar respostas para as 
acusações, o promotor do 
caso ouviu Marconi Bar-
retto, presidente de hon-

ra do Globo, que negou 
qualquer possibilidade 
de manipulação de re-
sultados, e justificou a in-
terferência na escalação 
como uma tentativa de 
poupar jogadores, visto 
que o time já está garan-
tido na decisão do cam-
peonato que só se jogará 
nos dias 16 e 23 de junho.

O membro do parquet 
nos contou um pouco 
do que ouviu de Barret-
to e confessou achar es-
tranho um fato relatado 
pelo dirigente: “primeiro 
ele disse que aquela par-
ceria, era uma parceria 

Parceria no Globo levantou suspeitas

A equipe do Globo, sediada em Ceará-Mirim, venceu o primeiro turno do campeonato potiguar deste ano. 

Globo FC

Assista a confusão 
entre jogadores 
e o presidente 
do Globo após 
ele interferir na 
escalação do time

Veja alguns 
escanteios que 

levantaram 
suspeitas no jogo 
entre Força e Luz 

e Assu
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MINISTRO ‘PLAYBOY

SEM COMPETÊNCIA

EM FAMÍLIA

MÃE DAS FAKE NEWS

MUDANDO O JOGO

SEM DESPEJOS NA PANDEMIA

CPI DO NADA

DANIELA FREIRE

Aliás, na live promovida em seu Insta-
gram, a deputada Isolda Dantas disse 
que o ministro potiguar das Comunica-
ções, Fábio Faria, é um “playboy” que não 
vive no RN, mas se aproveita do eleitora-
do do Estado.

Pedro Lopes, que também participou da 
‘live’ de Isolda Dantas, ressaltou ainda que 
a CPI na AL tem “falha de competência” e 
que o governo está “absolutamente tran-
quilo”, no sentido de desmanchar item 
por item das acusações. O auxiliar expli-
cou que apenas um dos doze processos 
listados por dez deputados de oposição 
pode ser analisado e julgado pelo Legis-
lativo potiguar, os demais teriam que ser 
investigados no Congresso Nacional.

Falando em “ministro playboy”, Fábio 
Faria teve participação fundamental no 
“sim” dado pelo governo federal à reali-
zação da Copa América no Brasil. Afinal 
de contas, o campeonato é de interesse 
do SBT, detentora exclusiva das trans-
missões, cujo dono, Silvio Santos, é sogro 
do ministro das Comunicações.

O secretário de Planejamento 
do RN, Aldemir Freire, considera 
que a CPI no RN é “a mãe das 
fake news” que são quase diaria-
mente lançadas em terras poti-
guares através das redes bolso-
naristas. “Tem muita convicção, 
mas não tem provas”, disse ele 
durante ‘live’ promovida na úl-
tima terça-feira pela deputada 
estadual Isolda Dantas.

Na avaliação de Freire, a CPI 
não passa de estratégia política, 
uma vez que a oposição, nes-
se momento, “carece de nome 
combativo que tenha a capaci-
dade de enfrentar Fátima Be-
zerra”. Para ele, o desespero da 
oposição tem explicação: o fato 
de a governadora estar rom-
pendo um cenário de mais de 
dez anos em que os últimos três 
governadores não conseguiram 
viabilizar reeleição. “Desde 2010 
o RN é máquina de moer gover-
nadores. Fátima rompe esse ce-
nário”, comentou o secretário.

A deputada federal Natália Bonavides pressio-
nou essa semana o presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, sobre a necessidade de o Sena-
do votar e aprovar o projeto de lei de sua autoria 
que impede despejos na pandemia. “Garantir 
moradias às famílias é essencial para salvar vi-
das!”, comentou a parlamentar potiguar após o 
encontro, ocorrido na última segunda-feira. Na 
avaliação de Bonavides, todas as mobilizações 
são fundamentais neste momento, destacando 
as que são feitas nas redes sociais sob as ‘hashta-
gs’ #DespejoZero e #NãoJoguemOPovoNaRua. 
“Para que nenhuma pessoa ou família seja colo-
cada na rua”, ressaltou a deputada.

“Vamos transformar a CPI em água. Não tem 
nada”. Foi assim que o Controlador Geral do 
Estado, Pedro Lopes, reagiu à possibilidade de 
abertura de  uma Comissão Parlamentar de In-
quérito na Assembleia Legislativa para investigar 
12 contratos realizados pela Secretaria Estadual 
de Saúde durante a pandemia. 

Outros jogos suspeitosinformal, que não tinha 
nada no papel assinado. 
Me causou estranheza 
porque isso foi publici-
zado antes do início do 
campeonato, inclusive, 
com os sócios dessa su-
posta parceria, tirando 
fotos e indo para os jogos 
do Globo”. O promotor 
Luiz Eduardo Marinho 
ainda chamou a atenção 
para outro ponto estra-
nho do depoimento: “ele 
falou o nome de uma 
pessoa como sendo só-
cio da empresa, mas o 
colega que fazia a audi-
ência comigo mostrou 
a foto de uma senhora 
que supostamente seria 
a dona da empresa, que 
ela estava nessa foto jun-
to com o marido dela, e 
foi aí que ele disse: ‘não, 
realmente eu tratei com 
essa mulher aí’. Mas não 
disse o nome dela. En-
tão eu achei realmente 
uma coisa estranha nes-
se ponto, né” concluiu o 
representante do MP.

Antes da movimenta-
ção que acabou levando 
o MP a abrir investiga-
ções, outros fatos levan-
taram suspeitas de ma-
nipulação de resultados 
no Rio Grande do Norte 
ainda neste ano de 2021. 
No início do campeona-
to estadual, as atenções 
foram voltadas para Mos-
soró, onde o Potiguar, 
após as duas primeiras 
rodadas da competição, 
sofreu uma debanda-
da, com a saída de pelo 
menos seis atletas e do 
diretor de futebol do clu-
be, além da renúncia do 
então presidente Benja-
mim Machado.

Um dos jogadores que 
deixou o Time Macho 
naquela oportunidade, 
o lateral Mattheus Gaú-
cho, fez declarações for-
tes em suas redes sociais: 
“Meu pai e minha mãe 
me deram princípios. Va-
gabundos sem caráter 

se vendem! EU NÃO! Eu 
respeito a tradição des-
se clube e eu era o maior 
interessado em ajudar a 
lutar por esse clube, mas 
ao invés disso despreza-
ram quem queria ajudar.

Outro jogo que ga-
nhou grande destaque 
nas redes sociais e na mí-
dia foi entre Força e Luz 
e Assu, disputado no últi-
mo dia 24 de maio. O jogo, 

que terminou em 0 a 0, 
chamou bastante aten-
ção por outros números. 
Só no primeiro tempo da 
partida foram marcados 
18 escanteios, sendo 15 
deles para o Assu. Ainda 
no decorrer do primeiro 
tempo, uma grande casa 
de apostas chegou a re-
tirar o item “escanteios” 
das opções disponíveis 
para tentar a sorte.

Apesar de terem sido 
muito questionados, a 
crise do Potiguar e o es-
candaloso número de 
escanteios em Força e 
Luz e Assu, ainda não há 
registro de procedimen-
tos abertos pelo MP para 
investigar os fatos.

Promotor Luiz Eduardo Marinho: investigação de fraudes no futebol potiguar

João Gilberto /ALRN

JAQUEILTON
GOMES

REPÓRTER
@Jaqueiltongs
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O MDB nacional caminha para se alinhar ao projeto 
de eleição do ex-presidente Lula. Apesar da resis-
tência de alguns dos dois lados, é majoritária a ten-
dência de apoio ao petista. 

Pelo lado do PT, há resis-
tência da ex-presidente 
Dilma Rousseff em rela-
ção ao alinhamento com 
o MDB, que não digeriu 
ainda o golpe que acredi-
ta ter sido aplicado pelo 
ex-vice, Michel Temer. Lula 
está conversando com seu 
ex-poste. Nada que um 
remédio para refluxo não 
consiga resolver a mágoa 
da petista com o golpista. 

Esse alinhamento do 
MDB no plano na-
cional, favorece uma 
aliança dos dois par-
tidos no RN. A cúpula 
emedebista, Walter 
Alves e Garibaldi Fi-
lho, tem sido sondada 
por emissários de Fá-
tima Bezerra. Ambos 
já foram aliados e po-
derão caminhar jun-
tos no próximo ano.

Após o blog Tulio Le-
mos revelar o desa-
bafo de Garibaldi em 
relação à Henrique, o 
marido de Laurita, ma-
nhoso como sempre, 
habilidoso nato, diz 
que está tudo bem en-
tre eles e que não pre-
tende deixar o MDB. 
O projeto do partido é 
claro: Renovar o man-
dato Federal de Walter 
Alves. E Henrique já 
sabe disso.

Maria Eduarda, filha 
de Carlos Eduardo 
e Fernanda Freire, 
formou-se recente-
mente em Direito. Ela 
mora em Brasília com 
a mãe. Maria Eduarda 
é filha do ex-prefeito 
de Natal, Carlos Edu-
ardo Alves e neta do 
ex-prefeito de Parna-
mirim, Agnelo Alves e 
do ex-governador do 
RN, Fernando Freire. 

A contratação de lo-
cação de veículos 
pela secretaria de 
Saúde de Natal pode-
rá exalar mau cheiro. 
Não é só a Urbana 
que vai dar trabalho 
ao prefeito Álvaro 
Dias. A Saúde de Na-
tal tem cada coisa 
cabeluda nos contra-
tos que o capuxu de 
abelhas poderá sair 
picando todo mundo.

Na verdade, a incoerência de Isolda conflita jus-
tamente com o posicionamento do próprio Go-
verno. O chefe da Casa Civil, Raimundo Alves, 
declarou que a CPI dará atestado de honestida-
de ao Governo Fátima. Então, qual o temor da 
investigação?  

A posição da depu-
tada do PT, Isolda, de 
conseguir assinaturas 
para barrar a CPI da 
Covid na Assembleia, 
é absolutamente in-
coerente com o que o 
seu partido faz no pla-
no nacional. Em Bra-
sília, o PT brigou pela 
CPI contra Bolsonaro. 
Aqui, o PT parece ter 
medo de CPI. O que é 
que tá havendo?

O ex-prefeito de Natal, Carlos Eduardo Alves, sinaliza 
reaproximação com os primos Garibaldi Filho e Wal-
ter Alves. A união dos três, que representam MDB e 
PDT, poderá fortalecer ambos para 2022. Por enquan-
to, ainda há disputa pela mesma vaga, a de senador, 
entre o filho de Agnelo e o pai de Waltinho. Mas, po-
derá haver convergência e entendimento. 

O ministro Rogério Marinho tem tido postura 
sóbria e discreta em relação ao presidente Bol-
sonaro. Não significa que deixe de apoiar o pre-
sidente ou faça corpo mole no Governo. É uma 
questão de postura de ministro.

A campanha RN + 
Limpo, de promoção da 
conscientização para 
descarte de resíduos 
eletrônicos foi lança-
da neste sábado (5) em 
todo o estado. A ideia é 
sensibilizar população, 
empresas e órgãos de 
governo para o descarte 
correto do lixo eletrôni-
co. O projeto foi lança-
do dentro da Semana 
do Meio Ambiente 2021 
(Sema), que neste ano 
abordou o tema “Res-
taurar para Viver”.

Segundo o relatório 
The Global E-waste Mo-
nitor 2020 publicado 
pela ONU, cada pessoa 
no Brasil produz em mé-
dia 10,2 quilos por ano 

de resíduos eletrônicos. 
Na região Metropolitana 
de Natal são produzidas 
em média 16,6 toneladas 
deste material anual-
mente. O mesmo rela-
tório aponta que  menos 
de 1% é descartado cor-
retamente no Brasil. O 
descarte incorreto deste 
tipo de lixo pode gerar 
graves prejuízos am-
bientais, além de conta-
minar terrenos e cursos 
d’água, o que provoca 
aumento de custos nos 
sistemas públicos de co-
leta domiciliar.

Pensando nisso, a 
campanha prevê a insta-
lação, até o final do ano, 
de 25 pontos de descarte 
voluntário em áreas pú-

Governo do RN lança neste sábado 
a campanha “RN + Limpo”
PROJETO TEM O OBJETIVO DE SENSIBILIZAR POPULAÇÃO PARA O DESCARTE CORRETO DO LIXO ELETRÔNICO

blicas dos municípios de 
Arês, Bom Jesus, Goia-
ninha, Ielmo Marinho, 
Macaíba, Monte Alegre, 
Natal, Nísia Floresta, Par-
namirim, São José de 
Mipibu e Vera Cruz.

O RN + Limpo é uma 
iniciativa do Governo do 
Estado em parceria com 

a startup de economia 
Circular Brain, a empre-
sa Natal Reciclagem, o 
Instituto de Desenvol-
vimento Sustentável e 
Meio Ambiente (Idema) 
e a Companhia de Águas 
e Esgoto do Rio Grande 
do Norte (Caern). Em 
Natal, a Secretaria de 

Meio Ambiente e Urba-
nismo (Semurb) instalou 
um Eco Drive-thru de 
lixo eletrônico no Parque 
da Cidade.

“Temos uma série de 
desafios nesse contexto 
em que o país vem per-
dendo credibilidade in-
ternacional na questão 
ambiental. Mas o RN tem 
se diferenciado. Com 
esta ação, o Governo 
do Estado cumpre seu 
papel na educação am-
biental e na construção 
de parcerias positivas 
com a iniciativa privada, 
no intuito de colaborar 
para a implantação prá-
tica de ações”, ressaltou 
o diretor-geral do Idema, 
Leon Aguiar.

Brasileiro produz 10 kg por ano de resíduos eletrônicos

ONU
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COMPLICOU

DEMORANDO

GRUPO DE FUTEBOL NA BRONCA 

NA BRONCA I

BOLA FORA  BOLA FORA I

MAX

Marcos Lopes

EM CAMPO

A derrota por 3 a 1 para a  Chapecoense 
na Arena Condá mão eliminou o ABC 
da disputa. A decisão está aberta mas 
o alvinegro precisa jogar e jogar mui-
to mais do que fez em Santa Catarina. 
Lá, o primeiro tempo vergonhoso e a  
Chape poderia ter sapecado o ABC. Na 
segunda parte, o ABC pelo menos com 
um pouco mais de disposição  e com 
um empurrão do árbitro Leonardo Bú-
zios que fabricou um pênalti,diminuiu 
com Wallyson para em seguida permi-
tir o terceiro gol.

O ABC estreia amanhã na Série D en-
frentando o Treze em  Campina Gran-
de e até o fechamento da coluna nada 
de reforços.  Uma demora preocupante 
para reforçar um elenco que foi mui-
to mal montado. O ABC não tem um 
9, não tem um lateral pela direita, não 
tem um meia.  Ou contrata ou corre ris-
co de fazer feio já na primeira fase.  E 
mais um detalhe , com o atual elenco o 
treinador Moacir Júnior joga a toalha já 
já.  Não tem quem aguente.

Mais uma vez um grupo as-
sume a gestão do futebol do 
América na tentativa de resga-
tar o clube do buraco da Série 
D. Paulinho Freire,Hermano 
Morais e Alex Padang assumi-
ram e vão precisar reformu-
lar o elenco que gastou mal 
os poucos recursos que tem. 
Os três que assumiram, espe-
cialmente Paulinho e Padang 
conhecem futebol e tem re-
lacionamento no mercado do 
futebol. O presidente Ricardo 
Valério fica apenas na admi-
nistração do clube e não tem 
mais participação no futebol. 

Lupercio Segundo e o Santa Cruz seguem na 
bronca com o árbitro Zandick Gondim Alves 
Júnior.  O clube encaminhou expediente ao 
TJD pedindo que a atuação dos árbitros que 
atuaram no Estadual sejam investigadas jun-
to com as denúncias de manipulação.

Lupércio Segundo defende que Zandick Gon-
dim seja rebaixado e passe a apitar as  com-
petições de base  promovidas pela FNF. O di-
rigente avalia entrar com uma ação na Justiça 
Comun contra o árbitro por perdas e danos .

Governo do RN mais 
uma vez pisou na bola 
ao não aceitar a Copa 
América. Secretário da 
CBF confirmou que 
enviou mensagem 
para a Governadora 
Fátima que sequer 
respondeu. O Governo 
jogou fora uma opor-
tunidade ímpar de 
criar uma agenda po-
sitiva para a economia.

E a vinda da Copa 
América para o RN 
não teria nenhum 
impacto sanitário e 
tampouco atrasaria 
vacinação ou coisa 
que o valha. O fu-
tebol é a atividade 
mais segura de to-
das. Nenhuma outra 
tem o controle sani-
tário e os protocolos 
que tem o futebol. 

O atacante que é um dos 
maiores artilheiros da histó-
ria do América está de volta e 
estreia hoje contra o Central. 
Uma contratação que avalio 
como boa e que vai ajudar. 
Max esteve na mira do ABC, 
mas foi vetado pelo treinador 
Moacir Júnior. 
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CTR PotiguarNa data reservada às 
comemorações ao Dia 
Mundial do Meio Am-
biente, o Rio Grande do 
Norte tem uma conquis-
ta importante quando 
se trata da destinação 
adequada de resíduos. 
Principalmente se levar-
mos em conta que dos 
167 municípios, em ape-
nas 12 o lixo termina em 
aterros sanitários. A re-
alidade de 155 cidades, 
ou 93% do território po-
tiguar, é de manejo ina-
dequado, com graves 
ameaças ambientais e 
ao bem-estar social.

Os dados, que são do 
Ministério do Meio Am-
biente, colocam o RN 
em alerta, já que a mé-
dia regional do Nordes-
te dá conta de que 75% 
das cidades destinam o 
lixo de forma incorreta, 
número abaixo dos 93% 
registrados no RN, con-
forme a Confederação 
Nacional dos Municípios.

A forma de destina-
ção correta adotada 
pelo Plano Nacional de 
Resíduos Sólidos é o 
aterro sanitário. A polí-
tica que está em vigor 
estabelece como meta 
que em 2024 não deve-
rá haver nem lixão nem 
aterro controlado, uma 
forma intermediária de 
aterro sanitário e a com-
pleta falta de manejo 
que se vê nos lixões.

No mês de maio, a 
Central de Tratamento 
de Resíduos (CTR Poti-
guar), localizada no mu-
nicípio de Vera Cruz, Re-
gião Metropolitana de 
Natal, entrou em opera-
ção, após cumprir rigo-
rosamente todo proces-
so de licenciamento. O 
empreendimento pode 
receber e processar resí-
duos sólidos de diversas 
cidades potiguares. A ca-
pacidade do aterro, que 

Meio Ambiente: primeiro aterro sanitário 
privado do RN entra em operação
CENTRAL DE TRATAMENTO DE RESÍDUOS (CTR POTIGUAR), LOCALIZADA EM VERA CRUZ, TEM CAPACIDADE PARA  
RECEBER 537 TONELADAS DE LIXO POR DIA, PODENDO AUMENTAR DE ACORDO COM A NECESSIDADE

50,2 

7% 

93%

1.150.000

537

123

hectares é a área do 
empreendimento, 

sendo 14,63 hectares 
de mata preservada e 
35,27 hectares de área 

construída.

das cidades do RN 
destinam o lixo para 

aterro sanitário 
(Natal, Parnamirim, 

Ceará-Mirim, Macaíba, 
Extremoz, Rio do Fogo, 

Ielmo Marinho, Mossoró, 
Riacho da Cruz, São 
Vicente e Taboleiro 

Grande)

das cidades destinam o 
lixo incorretamente

pessoas é a capacidade 
de alcance do aterro, ou 

um terço do RN.

toneladas por dia é a 
capacidade atual de 

manejo.

pessoas foram 
necessárias para construir 

e operar o aterro.

NÚMEROS

RESÍDUOS SÓLIDOS 
NO RN

CTR Potiguar

Aterro Sanitário pode receber e processar resíduos sólidos de diversas cidades do RN

A CTR Potiguar con-
ta com toda segurança 
ambiental para destina-
ção de resíduos e ofere-
ce uma nova perspectiva 
para as pequenas cida-
des e a todo esse setor 
do RN, além do compro-
misso com o desenvol-
vimento sustentável. O 
equipamento irá operar 
em duas fases. Na pri-
meira, o objetivo segue 
a lógica de distância dos 
municípios da estação de 
tratamento. Tanto mais 
resíduos sejam tratados, 
mais próxima fica a se-

gunda fase. Isso porque 
para operar as demais 
potencialidades, que en-
volvem até a geração 
de energia, é necessária 
uma quantidade signifi-
cativa de lixo para os pro-
cessos bioquímicos.

Como o aterro foi 
pensado consideran-
do a própria demanda 
cada vez maior, a segun-
da fase compreenderá 
a implementação de 
separação de material 
para fins de reutilização 
e reciclagem, bem como 
técnicas para geração de 

energia, através de gás, 
fotovoltaica, biogás ou 
pirólise.

“A destinação ade-
quada de resíduos tem 
sido discutida continu-
amente e nesta Sema-
na do Meio Ambiente é 
importante destacar as 
iniciativas que podem 
contribuir não só para 
o cumprimento da le-
gislação vigente, mas 
principalmente, para a 
preservação ambiental. 
A destinação correta do 
lixo é fundamental para 
isso”, finaliza Caio Magno.

Alcance

tem vida útil de 20 anos, 
é de atender a deman-
da de até 1,150 milhão de 
pessoas e receber 537 to-
neladas de lixo por dia, 
podendo aumentar con-
forme a necessidade.

“A CTR Potiguar pode 
resolver um grande pro-

blema de lixões que te-
mos no estado inteiro e 
provocam a contamina-
ção do lençol freático, 
poluindo o meio ambien-
te como um todo. A des-
tinação final adequada 
traz inclusive, um impac-
to social muito grande, 

pois permite a recicla-
gem do lixo das cidades 
de forma mais fácil, uma 
vez que é possível fazer a 
separação do que pode 
ser aproveitado e é isso 
que estamos oferecen-
do”, afirma o diretor da 
empresa, Caio Magno.

A CTR Potiguar conta com toda segurança ambiental para destinação de resíduos
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Alex Régis

Prefeitura vai lançar Projeto Limpa Natal

O Plano de Arboriza-
ção da capital entra em 
uma nova fase com a re-
tomada do projeto Plan-
ta Natal em 2021. Ini-
ciado com o plantio de 
2.000 espécies, entre ár-
vores nativas e aplicação 
de jardinagem, o projeto 
tem por objetivo envol-
ver os equipamentos pú-
blicos com circulação de 
pessoas em ambientes 
arborizados, tornando as 
áreas mais agradáveis. A 
partir da próxima quar-
ta-feira (09) o projeto ga-
nha reforço na produção 
de mudas com a entre-
ga do Horto Municipal, 
que passou por reforma. 

Criado pela atual ges-
tão da Prefeitura do Na-
tal, o Planta Natal tem 
como objetivo plantar 
20 mil espécies nativas 
ao longo de toda a ges-
tão do prefeito Álvaro 
Dias. O calendário de 
plantios foi reiniciado 
há duas semanas, pela 
recém-restaurada pra-
ça Mãe Peregrina, em 
Cidade Satélite. A nova 
Praça das Flores, em Pe-
trópolis, terá suas obras 
de reforma entregues 
no início da próxima 
semana também com 
mudas do projeto, assim 
como o Horto Munici-
pal. Serão dezenas de 
árvores nativas como os 
ipês, conhecidos tam-
bém como craibeiras, e 
oitis plantados em toda 
a extensão da nova pra-
ça repaginada pela Pre-
feitura de Natal. 

Para o prefeito Álvaro 
Dias, plantar a quantida-
de de árvores estabeleci-
da é uma meta que será 
perseguida. “É um desa-
fio, mas queremos uma 
cidade mais aprazível e, 
além do benefício esté-
tico, com maior confor-
to térmico, estimulando 
cada vez mais o uso das 

Dentro da programa-
ção oficial da Semana do 
Meio-Ambiente e com o 
propósito de ampliar a 
coleta seletiva na cidade, 
a Prefeitura vai lançar na 
próxima terça-feira (08) 
o Projeto Limpa Natal. 
O lançamento será feito 
pelo prefeito Álvaro Dias 
em evento transmitido 
online no canal oficial da 
Prefeitura no YouTube . 

Inicialmente, a ação 
será adotada nos órgãos 
da administração direta 
e indireta do Município. 
O projeto é coordenado 

pela Companhia de Ser-
viços Urbanos de Natal 
(Urbana) e também se 
volta para o estímulo à 
educação ambiental. 

Cada Secretaria do 
Município vai se integrar 
com uma comissão pró-
pria de servidores, para 
que estes façam a aná-
lise de desempenho do 
projeto, acompanhando 
a evolução e identifican-
do problemas. Os dados 
coletados serão base 
para a implantação de 
coleta seletiva em cada 
Secretaria. Em uma fase 

posterior, o Limpa Natal 
será expandido para a 
população.

“Com o projeto Limpa 
Natal, o Município cum-
pre seu papel educativo 
e ainda incentiva a ado-
ção de práticas susten-
táveis. As mudanças que 
queremos ver em nossa 
cidade começam com 
as escolhas que fazemos 
em nosso dia a dia. A 
Prefeitura está fazendo 
sua parte e convidamos 
a todos os natalenses a 
também participarem 
dessa ação”, afirma a ge-

Planta Natal retoma plantio 
de árvores nativas na cidade
PROJETO PLANTA NATAL TEM O OBJETIVO DE INCREMENTAR, DE FORMA ORDENADA E ADEQUADA, A MASSA 
ARBÓREA DA CIDADE, PROMOVENDO O AUMENTO DA DIVERSIDADE VEGETAL IMPLANTADA NOS ESPAÇOS PÚBLICOS

Plano de Arborização da capital entra em nova fase com a retomada do Planta Natal

áreas públicas pela po-
pulação”, destaca Álvaro. 
Segundo a coordenado-
ra do projeto Planta Na-
tal, a secretária executiva 
Danielle Mafra, a retoma-
da do projeto vai permitir 
a recuperação das áreas 
quentes da cidade e uma 
intervenção mais ampla 
na massa arbórea local.

“O Planta Natal está 
sendo incrementado 
com a reforma do Hor-
to Municipal e a compra 
de novos equipamen-
tos. Também temos 

um novo estudo sobre 
áreas quentes da cida-
de que vem sendo fei-
to pela STTU e que será 
integrado às ações do 
programa”, informa Da-
nielle Mafra. Segundo a 
gestora, além das pra-
ças e canteiros centrais, 
focando num plantio 
responsável com regula-
ridade, existe o plano de 
recuperação das áreas 
verdes das escolas.

Uma novidade dessa 
etapa do Planta Natal 
são as mudas identifica-

das com cartões verifica-
dores de QRcode, com 
leitura no celular para o 
aplicativo do Planta Na-
tal — www.plantanatal.
com.br  É possível co-
nhecer a espécie, a data 
em que foi plantada e 
até quem a adotou. 

O Planta Natal conta 
com o envolvimento das 
Secretarias Municipais 
de Governo, Comuni-
cação Social, Educação, 
Meio Ambiente e Urba-
nismo, Serviços Urbanos, 
Urbana e UFRN.

rente de Meio-Ambiente 
e Educação Ambiental 
da Urbana, Ana Patrícia 
Sousa e Silva.

Neste primeiro mo-
mento, o Projeto Limpa 
Natal focará nos objetos 
eletroeletrônicos inser-
víveis, com parceria com 
diversas secretarias e 
cooperação técnica das 
empresas Natal Reci-
clagem e Circular Brain. 
Está prevista a instalação 
de 25 pontos de descarte 
voluntário até o final do 
ano em Natal. O primeiro 
ponto de descarte volun-
tário – coletor – será ins-
talado no próprio Palácio 
Felipe Camarão, sede da 
Prefeitura do Natal. 

A manutenção será 
periódica, além da dis-
ponibilização do servi-
ço “Ecozap”, em que, 
através do número (84) 
99966-4010, as pessoas 
poderão agendar o reco-
lhimento em domicílio 
dos seus eletroeletrôni-
cos, como calculadoras, 
notebooks, monitores, 
televisores, relógios inte-
ligentes, ventiladores e 
controles remotos.

“A população sempre 
cobrou uma campa-
nha de arrecadação de 
eletroeletrônicos mais 
extensa, então o Limpa 
Natal também chega 
com esse objetivo. Que-
remos, ao final da gestão 
do prefeito Álvaro Dias, 
termos a coleta seletiva 
ampliada, campanhas 
de educação ambiental 
mais constantes, com a 
tecnologia usada a nosso 
favor, como a rastreabili-
dade dos eletroeletrôni-
cos. A meta é a arrecada-
ção de 50 toneladas de 
eletroeletrônicos nesta 
primeira etapa do Limpa 
Natal”, indica o diretor-
-presidente da Urbana, 
Joseíldes Medeiros.
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RELEVÂNCIA SOCIAL DO 
DIA DO MEIO AMBIENTE

JAIR DAMASCENO

O dia 05 de junho se tornou um dos maio-
res símbolos de sensibilização pública acerca 
do Meio Ambiente, pois em 1972 a Organi-
zação das Nações Unidas (ONU) começou a 
promover a citada data em prol da conscien-
tização ambiental mundial.

Neste ano, com objetivo de promover 
uma contemplação ampliada do elemento, 
a ONU escolheu como campanha “Reima-
gine. Recrie. Restaure”, nos trazendo uma 
maior reflexão sobre as ações de utiliza-
ção consciente, proteção e restauração dos 
ecossistemas naturais.  

A crise gerada pela fragmentação dos 
ecossistemas é um dos assuntos mais deba-
tidos no Congresso Nacional, principalmente 
sobre o desmatamento, sendo também tema 
a ser discutido no Programa das Nações Uni-
das para o Meio Ambiente (PNUMA) que será 
realizado no Paquistão neste sábado (05/06). 
No mesmo evento, ocorrerá o lançamento 
formal da “Década de Restauração de Ecos-
sistemas 2021-2030”, sendo plano contem-
plado pela Resolução da Assembleia Geral da 
ONU de março de 2019. 

O conceito de “restauração de ecossiste-
mas” vai muito além de um programa de reflo-
restamento, possuindo uma definição sobre o 
reconhecimento do problema com intuito de 
prevenir, frear e reverter a degradação, bus-
cando condições que proporcionem equilí-
brio entre a natureza e nossa atual qualidade 
de vida, proporcionando um meio ambiente 
socialmente estável. Somando-se a isso, con-
forme disposto em nossa Constituição, temos 
as políticas socioambientais que auxiliam a 
criar uma “atmosfera” saudável para utilização 
consciente dos recursos naturais.

Toda cooperação social e governamental é 
válida, visto que todos necessitam entender 
os ecossistemas, os motivos das degradações, 
tomando conhecimento para que as medidas 
minimizem ou até anulem os impactos.

No Brasil, país que possui uma das maio-
res biodiversidades mundiais, é notório o au-
mento da preocupação sobre o desenvolvi-
mento de novas tecnologias “verdes”, onde 
exista incentivo à pesquisa científica e explo-
ração consciente dos recursos naturais. In-
clusive o Brasil ratificou, em março de 2021 o 
Protocolo de Nagoya que trata sobre “repar-
tição de benefícios, monetários ou não, dos 
recursos genéticos da biodiversidade”, marco 
importante e que provoca maior discussão 
mundial sobre o meio ambiente e a utiliza-
ção dos seus recursos.  

Portanto, a importância da matéria nos 
leva a ponderar sobre valores constitucionais 
referentes à vida, respeito (preservação) em 
busca de um equilíbrio socioambiental. 

Advogado, Secretário Adjunto de 
Meio Ambiente de Extremoz/RN 
jairdamasceno@ccgd.adv.br

CA$HBACK:
saiba como funciona 
o método de compras

O método de com-
pras conhecido como 
cashback é a nova “febre” 
entre os consumidores 
do Brasil. No modelo, os 

compradores têm o re-
torno financeiro de parte 
do pagamento feito em 
aquisições feitas em lo-
jas físicas ou virtuais. Os 

lojistas repassam uma 
comissão a sites e aplica-
tivos parceiros que, por 
sua vez, dividem o mon-
tante com o usuário.

Ame é uma fintech 
e plataforma mobile de 
negócios do Universo 
Americanas criada para 
simplificar a maneira 
como as pessoas e em-
presas se relacionam 
com o dinheiro. O apli-
cativo permite a qual-
quer pessoa realizar pa-
gamentos via QR Code 
pelo celular e oferece 
mais de 50 funcionalida-
des. O app está presente 
nas unidades Lojas Ame-
ricanas, nos sites Ameri-
canas.com, Submarino, 
Shoptime e SouBarato. 
No Rio Grande do Nor-
te, a Ame oferece pro-
moções com até 30% 
de cashback, por tem-
po limitado, em bares e 
restaurantes seleciona-
dos na capital potiguar. 
Quando você utiliza o 
aplicativo para fazer pa-
gamentos em estabele-
cimentos parceiros, par-
te do valor gasto retorna 
para sua conta Ame. O 
prazo para receber o di-
nheiro de volta é de até 
30 dias corridos para 
compras online e de até 
7 dias corridos para com-
pras feitas em lojas físi-
cas. Uma vez na conta, o 
valor não expira nunca.

O PicPay é um aplica-
tivo de pagamento que 
serve para pagar tanto 
pessoas quanto estabe-
lecimentos. O app é qua-
se como uma rede social 
de pagamentos, em que 
você vai até o perfil da 
pessoa ou do comércio 
desejado e faz o paga-
mento necessário, sem 
precisar sair de casa. O 
sistema de cashback no 
app funciona a partir de 
algum pagamento feito, 
em que você recebe uma 
porcentagem mínima do 
valor retirado da sua con-
ta. Com isso, é possível ga-
nhar dinheiro até mesmo 
quando você está gastan-
do. O valor economizado 
fica de saldo na sua car-
teira e pode ser utilizado 
para pagar outras pes-
soas, contas e boletos ou 
até mesmo transferir esse 
cash para algum amigo.

Bitz é a carteira digital 
do Bradesco para celu-
lares Android e iPhone 
(iOS). Como os demais 
aplicativos da área, ela 
propõe agilizar o envio e 
recebimento de dinheiro 
e realizar pagamentos 

O Méliuz disponibiliza 
dois métodos para recu-
perar o dinheiro gasto: 
online ou em lojas físicas. 
Nas compras online, só é 
preciso procurar no app a 
loja desejada. Em seguida, 
basta ativar o dinheiro de 
volta e fazer a compra no 
site da loja, a partir da aba 
aberta do Méliuz. Já nas 
lojas físicas, só é necessá-
rio pagar as compras com 
um dos cartões registra-
dos no app do Méliuz e 
utilizar uma máquina da 
Cielo, que será disponi-
bilizada pela própria loja 
afiliada. Para recuperar 
a grana pelo software, é 
primordial obter um valor 
mínimo de R$ 20 de saldo 
no próprio app, que será 
enviado para a sua con-
ta bancária ou poupança 
após ser enviado os dados 
da conta.

IDEIA É DEVOLVER AO CONSUMIDOR PARTE DO QUE FOI GASTO 
COM A COMPRA, O QUE NÃO DEIXA DE SER UM DESCONTO. 
ALGUMAS INSTITUIÇÕES CONSEGUEM REPOR ATÉ 10% DA QUANTIA

CONHEÇA ALGUNS 
MODELOS DE CASHBACK:

AME DIGITAL PICPAY

BITZ

MÉLIUZ

por QR Code. O sistema 
oferece serviços como 
cashback, pagamentos 
online e rendimento de 
100% do CDI do saldo 
em conta. Ao pagar uma 
conta pela Bitz, o cliente 
recebe 20% de volta, no 
valor limitado de R$ 5 
até R$ 20 por mês. 
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OLHA O PISEIRO

EM CASA

PARABÉNS

HOLOFOTE

É PUBLI É O AMOR

DIEGO NEGRELLOS

TÔ DIZENDO!

Esta semana, o Projeto Sim! Recebe Bárba-
ra Münch, especialista em relacionamen-
to e sexualidade. Ela diz que tentou fazer 
um ensaio para exaltar a autoestima. Para 
ela, foi uma delícia tomar a decisão e dizer 
“sim” ao projeto.”Quando me permiti exter-
nar quem realmente sou foi uma experiên-
cia incrível. Eu consegui elevar ainda mais 
a minha autoestima e o amor próprio! Sou 
muito grata!”, afirma Bárbara.

Projeto Sim! apresenta 
nesta semana o ensaio da 
especialista em sexualidade 
Bárbara Münch

Marcos Diniz 

Barbara/

Munch..
ENSAIO

É dia de piseiro na tela da InterTV e das emis-
soras da Globo Nordeste. Após a novela Impe-
rio, Tarcisio do Acordeon recebe diversos artis-
tas para festejar o ritmo que vem encantando 
o nordeste e todo Brasil. A festança na sua casa 
vai contar com uma voz feminina, Cris Lima, a 
primeira cantora de Piseiro do Brasil, vai repre-
sentar a Bahia. Promete ser pura animação!

Com a pandemia, o chef Iranildo Silva inovou para 
continuar agradando os paladares mais exigen-
tes! O gastrônomo está adaptando almoço ou 
jantar para ocasiões especiais e comemorativas 
na casa do cliente, apenas para o núcleo familiar. 
O serviço é personalizado de acordo com o perfil 
do anfitrião e seus convites. Vale a pena!

A princesinha Ivia, fi-
lha da fisioterapeuta 
Waléria Mendonça, 
completou uma dé-
cada de beleza

Dona dos campos e 
da energia solar, é isso 
mesmo Andréia Freitas? 
A jornalista acaba de as-
sinar contrato e vai ser o 
rosto e a voz de uma em-
presa de energia solar 
aqui no RN e também 
na Bahia. A bela já fez 
fotos, gravou todo ma-
terial e o resultado ficou 
maravilhoso. Em breve 
estará espalhado vários 
outdoors pelo estado e 
na terra do axé.

Juliette e Gil do Vigor 
saíram consagrados 
da última edição do 
BBB e queridíssimos 
do mercado publi-
citário! Enquanto a 
paraibana acaba de 
oficializar como em-
baixadora da Ameri-
canas, o economista 
firmou parceria com 
O Boticário.

O Kozmo Club está com 
tudo afinado para co-
memorar o Dia dos Na-
morados. A ocasião es-
pecial vai seguir todos os 
protocolos de prevenção 
a COVID-19 e o cardápio 
musical será comanda-
do pelo cantor Lucas Pa-
vani e o menu divino vai 
ser assinado pela chef 
Célia Fernandes.

Veja ensaio 
completo em
foto e vídeo
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